

## Editorial

Contribuir a la sostenibilidad de los territorios y sus sistemas productivos es una responsabilidad que exige elaborar estrategias entre las diversas organizaciones públicas y privadas. La economía circular añade la noción de sostenibilidad, cuyo objetivo principal es que los materiales, recursos y productos permanezcan en la economía durante el mayor tiempo posible y reduzcan la generación de residuos. El cambio de hábitos, paradigmas y, en general, de cultura, que evolucione desde una economía lineal a un modelo económico circular (reducir, reutilizar y reciclar), es el desafío que enfrentamos en el presente siglo.

La sección **Debates y reflexiones en torno a la Producción y el Trabajo** inicia con un artículo de Mariela Fraire, María Beatriz Moine, María Virginia Tamagno y Silvina Peralta, quienes analizan a la economía circular como un modelo alternativo, en contraposición a la economía lineal cuyo modelo ocasiona el agotamiento de los recursos naturales y la degradación de los ecosistemas. Proponen un análisis teórico sobre dicho modelo alternativo que lo caracteriza y a su vez destaca los beneficios de su implementación trayendo a colación casos testigo en la región centro del país. La sección finaliza con un texto de Celina Noé Amato, donde la autora indaga en los conceptos de economía circular y bioeconomía, las discusiones teóricas que se suscitan en el campo académico y las posibilidades que ofrecen para el desarrollo productivo local tanto en nuestro país como en la región, es decir, los impactos positivos que producen a nivel económico, social y ambiental.

A continuación encontraremos la sección **Territorios Productivos en Acción**. En primer lugar, Mariano Spinelli expone un trabajo de recolección y tabulación de datos estadísticos realizados en la localidad de Monte Buey (Córdoba). Recalcando la importancia de contar con datos cualitativos-cuantitativos de acceso público y de construir indicadores que permitan leer e interpretar la estructura socio-económica y cultural, a partir de un análisis situacional y local. Luego, Miguel Magnasco escribe sobre la red de economía circular en la ciudad de Córdoba, caracterizando el sistema productivo, el trabajo y el cuidado del ambiente en los cuales se asienta. A partir de experiencias locales describe el rol promotor y coordinador que asumió el Estado municipal para que tomen impulso estas iniciativas, y las limitaciones con las que conviven. Por último, la sección cierra con el artículo de Sebastián Carengo y Claudia Kembel, quienes abordan la economía circular en términos de una narrativa, es decir, el uso práctico de la noción de economía circular en el campo de la gestión de residuos. De esta manera, reconstruyen y analizan las propuestas de medios masivos de comunicación, de la Cámara Argentina de la Industria Plástica y del gobierno de la ciudad y la provincia de Córdoba. Los autores resaltan la importancia de una perspectiva situada más que el análisis en abstracto de los discursos y categorías de la economía circular, para ello escriben desde contextos situados y abordando a los distintos actores que intervienen.

Este número finaliza con la sección **Diálogos Productivos**, donde, a partir de una entrevista realizada por Romina Cabrera al Lic. Carlos Seggiaro, referente de la temática, se exponen los desafíos que enfrenta Argentina en cuanto a política macroeconómica y el impacto que genera en el sector productivo de la ciudad de Villa María y la región, así como los desafíos de la inserción laboral de los jóvenes profesionales.

Agradecemos a los/las autores/as, los/las integrantes del Comité académico y los/las lectores/as que hacen posible el primer número de Territorios Productivos.

¡Les deseamos una buena lectura!

Equipo Editor